

Selbstständigkeitserklärung für die Abgabe von Bachelor-, Master-, Studien- und Hausarbeiten (§ 63 Absatz 5 HG)

(Name, Vorname)

(Matrikelnummer)

Hiermit versichere ich, dass ich meine Bachelorarbeit/Masterarbeit/Studienarbeit/Hausarbeit (Unzutreffendes bitte streichen) mit dem Titel

– bei einer Gruppenarbeit den entsprechend gekennzeichneten Teil der Arbeit – selbstständig verfasst und keine anderen als die angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt habe.

Die Stellen der Arbeit, die ich anderen Werken dem Wortlaut oder dem Sinn nach entnommen habe, habe ich in jedem Fall unter Angabe der Quellen entsprechend der wissenschaftlichen Standards sowohl an den Stellen im Text als auch im Literaturverzeichnis kenntlich gemacht. Das Gleiche gilt auch für Tabellen, Skizzen, Zeichnungen, bildliche Darstellungen usw.

Sofern ich bei der Erstellung der Arbeit KI-generierte Inhalte (Text, Darstellungen, Programmcode etc.) verwendet habe, habe ich den Einsatz der KI-Tools sachgerecht dokumentiert und transparent gekennzeichnet. Hierbei habe ich mich an die Vorgaben der Prüfenden gehalten. Falls keine Vorgaben zur Kennzeichnung und Dokumentation des KI-Einsatzes gemacht wurden, habe ich ein den Gepflogenheiten meiner jeweiligen Fachdisziplin angemessenes Dokumentationssystem¹ verwendet.

Mir ist bekannt, dass die ungekennzeichnete oder nicht angemessen gekennzeichnete Übernahme von fremdem geistigem Eigentum unabhängig von dessen Herkunft (auch aus dem Internet) oder die ungekennzeichnete oder nicht angemessen gekennzeichnete Übernahme von KI-generierten Texten eine Täuschung darstellen kann, die zur Folge hat, dass die Arbeit als mit der Note „mangelhaft“ (5,0) bewertet gilt. Dies umfasst auch die ungekennzeichnete oder nicht angemessen gekennzeichnete Übernahme von über das Allgemeinwissen hinausgehenden Fakten, Ideen, Argumenten oder spezifischen Formulierungen sowie deren Paraphrasierung oder Übersetzung.

Ich habe die Arbeit nicht, auch nicht auszugsweise, für eine andere abgeschlossene Prüfung angefertigt.

Ort und Datum

Unterschrift

¹ Eine Übersicht der gängigen Dokumentationssysteme finden Sie in der „Handreichung zur Dokumentation und Kennzeichnung von KI-Tools“ (<http://go.upb.de/ki-wiss-arbeiten>).

English Translation:

Disclaimer: The English translation is only intended as an aid for non-German-speaking students. All students must sign and submit the German version. Submitting the English version is not permitted.

Statement of authorship for the submission of a bachelor's or master's thesis, academic paper or assignment (§ 63 Absatz 5 HG)

(Surname, First name)

(Matriculation number)

I hereby declare that I have written my bachelor's thesis/master's thesis/academic paper/assignment (please delete as appropriate) entitled

– in the case of a group work, the part of the work marked accordingly – independently and that I have not used any sources or aids other than those specified.

I have always indicated the passages in my work that I have taken from other works, either verbatim or in meaning, by citing the sources in accordance with academic standards, both in the text and in the bibliography. The same applies to tables, sketches, drawings, illustrations, etc.

If I have used AI-generated content (text, illustrations, program code etc.) in creating this work, I have documented my use of these AI tools appropriately and labeled them transparently. In doing so, I have adhered to the guidelines provided by the examiners. If no such guidelines were provided, I have used a documentation system appropriate to my discipline¹.

I am aware that the unmarked or inadequately marked use of third-party intellectual property, regardless of its origin (including from the Internet), or the unmarked or inadequately marked use of AI-generated texts may constitute fraud, with the result that the work is graded as "unsatisfactory" (5.0). This also includes the unmarked or inadequately marked use of facts, ideas, arguments, or specific formulations that go beyond general knowledge, as well as their paraphrasing or translation.

I have not used this work, or any part of it, for any other examination.

Location and date

Signature

¹ An overview of common documentation systems can be found in the „Handreichung zur Dokumentation und Kennzeichnung von KI-Tools“ (<http://go.upb.de/ki-wiss-arbeiten>).